

**Zeitschrift:** Der Kreis : eine Monatsschrift = Le Cercle : revue mensuelle  
**Band:** 29 (1961)  
**Heft:** 7

## **Titelseiten**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

XXIX. JAHRGANG / ANNEE / YEAR



Zwanglose Zusammenkunft  
im alten Klublokal  
in Zürich:

Samstag/Samedi: 12. VIII. 1961

Réunion  
au local du Club à Zurich

EINE MONATSSCHRIFT. REVUE MENSUELLE. A MONTHLY

DER KREIS  
LE CERCLE  
THE CIRCLE

No 7 / 1961

## Tausend Franken Belohnung

erhält derjenige Abonnent, der uns in Zürich passende Räume für unseren Club vermittelt. Diese Belohnung von eintausend Franken wird an dem Tag ausbezahlt, an dem ein Vertrag für neue Clubräume unterschrieben und damit rechtsgültig wird.

Abonnenten, die ernsthaft bereit sind, uns bei der Suche nach neuen Clubräumen nicht mit Worten sondern mit der Tat zu helfen, können uns an unser Postfach schreiben. Wir senden ihnen dann ein Merkblatt mit allen näheren Angaben hinsichtlich der Räume, die wir suchen.

Der Kreis

### „Ich hole mein Heft im Stamm ab“

Vor etwa fünfzehn Jahren richtete der «Kreis» den sogenannten «Stamm» ein, das heisst, diejenigen Zürcher Abonnenten, die aus den verschiedensten persönlichen, beruflichen oder familiären Gründen das Monatsheft nicht mit der Post zu erhalten wünschten, konnten das Heft jeweils auf den Mittwoch-Klubabenden abholen. Diese Einrichtung hat sich im Lauf der Jahre schön bewährt, wie sie sich ja auch seit Bestehen im Isola Klub in Basel bewährt hat.

Aber dann kam im vorigen Jahr das Tanzverbot für unsere langjährigen Clubräume in Zürich.

Heute, beim Beginn des zweiten Halbjahres 1961 wird es interessant sein, einmal einen Blick auf die Speditionsliste für das Januarheft 1961 zu werfen und sie mit der Speditionsliste für den Monat Juni 1961 zu vergleichen.

In diesen sechs Monaten hat die Zeitschrift nicht weniger als 72 Zürcher Abonnenten verloren. Rechnen wir noch weitere 36 Abonnements hinzu, die für 1961 heute noch nicht bezahlt sind, erhöht sich der Abonnentenverlust in Zürich in einem halben Jahr auf 108 Abonnenten.

Am 1. Januar 1961 holten von diesen gestrichenen 108 Abonnenten 64 ihr Heft im *Stamm* ab. Als dann das Tanzverbot kam, benachrichtigten wir diese 64 Abonnenten und baten sie, uns mitzuteilen, wie es künftig mit ihrem Heft gemacht werden sollte. Von diesen 64 Abholern im Stamm haben uns zwölf Abonnenten gebeten, ihnen nun das Heft zu senden. Die restlichen 52 Stamm-Abholer mussten wir jetzt nach einem halben Jahr wegen Nichtbezahlung des Abonnements für 1961 von der Abonnentenliste streichen.

Ein wahrhaft trauriges Ergebnis, das deutlich zeigt, wie in der Grosstadt Zürich der Akzent auf dem Amüsieren liegt, wie es unsere Klubabende in netter Form boten — die Zeitschrift ist diesen 52 gestrichenen Abonnenten im Stamm wohl nur ein notwendiges Uebel zum Besuch der Klubabende gewesen. Man steht ein bisschen beschämmt vor diesem Querschnitt. Hinzu kommt noch, dass selbst wenn die Abonnements, solange der Klub noch offen war, bezahlt waren, sich oft in den Umschlägen die Hefte für vier, sechs und acht Monate anhäuften, ohne, dass sie je abgefordert wurden — eine Wahrnehmung, die jetzt auch die Kameraden vom Basler Klub leider machen müssen. Keiner unter uns ist gegen gutes Vergnügen — aber die obigen Tatsachen machen einen doch sehr nachdenklich.

Da sind uns wirklich mit meilenweitem Abstand die stillen Abonnenten lieber, die in den kleinen Nestern der Schweiz sitzen und denen die Zeitschrift eine monatlich immer wieder erwartete Freude bedeutet — es sind jene Abonnenten, um die sich die ganze Arbeit lohnt. Ihnen möchten wir deshalb heute ganz besonders für ihre Treue zur Zeitschrift danken.

(Aus dem Kreisbüro.)